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文体新闻文娱

北京中轴线，被誉为“北京老城的灵魂和脊

梁”，它串起钟鼓楼、故宫、天安门、太庙、天坛等享

誉世界的地标，如今再一次赢得世界的瞩目。昨

天，在印度新德里召开的联合国教科文组织第46

届世界遗产大会通过决议，将“北京中轴线——

中国理想都城秩序的杰作”列入《世界遗产名

录》。这一刻，申遗团队等候了12年，至此，中国

世界遗产总数达到59项。

北京中轴线纵贯北京老城南北，呈现生活

百态，也构成了北京文化最有代表性、最核心

的部分。它始建于13世纪，形成于16世纪，

此后经不断演进发展，形成今天全长7.8公

里、世界上最长的城市轴线。

在清华大学国家遗产中心主任、北京

中轴线申遗文本编制团队负责人吕舟看

来，北京中轴线蕴藏着古人的一种价值理

念，即“以中为尊、居中而治”，体现了中国

古人理想中的“秩序之美”。

古人认为，建都要建在国家的中

心，都城的中心要放最重要的建筑。因

此，皇宫、礼仪性建筑、具有国家祭祀功

能的建筑，都应放在城市的中心线上

以及紧邻的两侧，这就形成了北京中

轴线的壮阔景观。

北京中轴线自北向南的15个遗

产构成要素为：钟鼓楼、万宁桥、景

山、故宫、端门、天安门、外金水桥、

太庙、社稷坛、天安门广场及建筑

群（天安门广场、人民英雄纪念碑、毛主席纪念堂、

国家博物馆和人民大会堂）、正阳门、南段道路遗

存、天坛、先农坛、永定门。其中，故宫、天坛本身

就是世界文化遗产，把它们重新纳入北京中轴

线，构成了一种新的完整性，为世界讲述着一个

更具完整性的中华文明的故事。

北京中轴线作为中国传统都城中轴线成

熟阶段的杰出典范，代表了世界城市历史中

的一种特有类型。联合国教科文组织世界遗

产委员会认为，北京中轴线所体现的中国传

统都城规划理论和“中”“和”哲学思想，为

世界城市规划史作出了重要贡献。

世界遗产委员会不仅认可北京中轴线

的完整性、真实性和保护管理状况，并表

示，北京中轴线的真实性体现在其作为都

城核心的延续性，天安门广场及建筑群是

北京中轴线发展的重要组成部分，认可

保持其现有形式的必要性。

文化和旅游部副部长、国家文物局

局长李群在世界遗产大会上表示，申遗

成功是新的起点，中国将切实履行《保

护世界文化和自然遗产公约》，在文物

建筑保护修缮、应对自然灾害影响、鼓

励社区居民参与、科学引导旅游发

展、提高阐释展示能力等方面持续

发力，确保北京中轴线得到妥善保

护传承。 驻京记者 赵玥
（本报北京今日电）
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中国世界遗产总数已达到59项

每个发光体都会被看到——
立自己的超级“巨头”

四个大学同学拿着一小笔创业扶持基金

成立了公司，几年后成为全中国游戏业的王

牌，更在海外呼风唤雨。米哈游的故事成为

业内美谈。但米哈游的故事真的不可复制？

岑建华和陈志豪，还有另两位小伙伴如

今已近而立之年。当年，他们都是市北中学

的高中同学。工作两三年后，好朋友不约而

同有了创业的想法。一人学美术，一人做程

序，一人研法务，一人精财务，一合计，这不就

是一个公司基本需要的方方面面吗？2019

年，上海月胧吟网络科技有限公司成立了。

历经种种，游戏《火环》诞生。他们抱着

“去混个脸熟”的心态参加了第三届中国游戏

创新大赛，“有很多大厂的大项目，而我们只

是新成立的小公司，只是想去尽量宣传一下

自己”。《火环》获得了大赛最佳创新音效奖。

自然是激动，自然是欣喜，岑建华回忆大家得

知获奖一开始都有点

蒙，最终感慨：“在上海，

每个人都会被看见。”

去年底，《火环》拿

到了版号，也就是说他

们获得了上线的资格。

这又是一次呵护中的成

长。“申请版号我们没什

么经验，前期自己摸索

又没有什么心得。结果

静安文旅局主动来关

心，给了很多指导意见，最后我们修改了多方

面的内容。”

上海电竞一盘棋，自上往下，离不开各区

县的紧密配合。以静安区为例，作为全市乃

至全国最早致力发展电竞产业的城区之一，

自2019年率先发布电竞产业专项扶持政策以

来，已累计投入扶持资金超亿元。但与资金

投入同样难得的，是让“每一个发光体得到关

照”的心力。长此以往，定能立起更多“我们

自己的巨头”。

以中国方式呈现大热  ——
做自己的全球首创

上海人熟悉的上海宾馆，即将焕新归来，

闪闪发光。再相见，它将成为“中国制作，国

际创意，全球首创”的载体——数以千万计的

粉丝心中一大盛事，《英雄联盟：双城之战》沉

浸式音乐秀即将驻场，上海文化演艺新地标

呼之欲出。

《英雄联盟：双城之战》动画剧集是电竞

游戏《英雄联盟》IP全球重要娱乐产品。《双城

之战》第一季于2021年一经播出，便占据全球

87个国家的热播榜单。拳头游戏全球副总裁

林松对这项“游戏+赛事+影视+演艺”的新产

品充满了信心。他介绍：“这是《英雄联盟》这

一IP的全球首次线下演出，也是首次由游戏

IP被改编成为长期驻场的大型沉浸式演艺项

目。”身上贴着如此多“第一”的标签，自然是

要以“第一”的标准来架构。其创制历时两

年，集结中国和国际顶尖艺术家打造这一行

业标杆产品。

林松表示，音乐秀将巧妙运用IP的宝藏

曲库、电影级的场景细节和近距离表演的冲

击力，观众可以身临其境地看到他们钟爱的

歌曲被他们钟爱的角色演绎，就好像是一个

立体的音乐节。“希望我们能以中国的方式，

呈现全球热议的IP，成为中外文化交流的成

功案例。”林松的期待，也是所有人的期待。

未来，《英雄联盟：双城之战》沉浸式音乐秀或

许将成为奔赴上海的理由，客从世界来。

从请人来到大家抢着来——
办自己的世界大赛

从S10英雄联盟总决赛到无畏契约大师

赛，从DOTA2国际邀请赛到日前确认年底举

办的2024反恐精英世界锦标赛……如此多的

热门项目顶尖赛事来到上海，那么，我们为什

么还要办自己的世界大赛——创立于2019年

的上海电竞大师赛？

上海电竞大师赛是由政府牵头的多厂商、

多项目赛事，在赛事创办阶段，受到了不小的

阻力。上海电竞协会秘书长朱沁沁透露：“一

开始找那些热门的项目来比赛，大家都没什么

兴趣。对于这么多不同项目在一起比赛，绝大

多数厂商是抵触的。你想想，平时大家都是商

业竞争对手。而且很多人认为，一起来比赛还

会分流关注，稀释自家赛事的价值。”朱沁沁花

了8个月的时间说服对方，“请”大家来比赛。

上海大师赛没有电竞赛事通常的那些夸张奖

金，但它显然承载着各个产商非常看重的概念

——电竞是一个真正的体育项目，不同项目也

可携手，一起拼，一起赢。

因为上海大师赛的成功举办，去年中央

广播电视总台主动联系了上海电竞协会，今

年的上海大师赛，中央广播电视总台上海总

站已是主办单位之一。当年上海电竞大师赛

要请人来，如今却已成了大家抢着来的香饽

饽。“今年的比赛内容已经定了四个，大概还

有七八个一直追着问我们是否可以加入，并

保证自己比赛的门票能够全部售空。”不仅抢

着来，还要带最好的选手来。今年确认的项

目之一王者荣耀，将派出联盟最好的8支队伍

参赛，并保证流量选手出战。而一上线便收

获全球无数粉丝的无畏契约，也将派出最头

部的国际队伍，并带来全主力阵容。这就是

上海电竞大师赛的牌面。

“作为上海自主品牌赛事，我们对标的是

上海网球大师赛、上海斯诺克大师赛，它们都

是各自垂直领域的顶尖赛事，这也是上海电

竞大师赛的目标。”朱沁沁道出了上海电竞人

的抱负。

引最好的国际资源，也要讲最好的中国

故事，上海电竞真的行。 本报记者 华心怡

上海电竞为啥行因为新所以兴
因为兴所以行

“全球电竞看中国，中国电竞看上海”，这句话说了很多年。当年是目
标，但说着说着，如今已越来越接近。
那么，上海电竞看哪里呢？
几乎有个共同的答案——静安灵石路。灵石路方圆三公里，形成了闭

环的电竞生态圈。于是，灵石路“宇宙电竞中心”的爱称，甚至成为上海电
竞的代称。
当然，绝不止于灵石路。在经年持续发展之后，在2024ChinaJoy正燃

爆上海一夏之时，我们期待未来。上海电竞持续走高的背后，是始终有力
的政府支持，是包容开放的眼界格局，是敢想敢拼的踏实作为。 ■《英雄联盟：双城之战》音乐秀选角海报
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